

平成 2 7年度 第 2 号 平成 2 7年 5月 1日 陳馬区立開進第三小学校 交 長 土 屋 信 行

## 穏やかな学校風土

校長 土屋 信行

新年度がスタートして約1ヶ月が過ぎました。子供たちは新しい学年・学級で、徐々に個性を発揮し始めているように思います。これからも皆が充実した学校生活を送ってくれることを願っています。

さて、今月の学校通信では「いじめ」について考えてみたいと思います。

練馬区教育委員会は、全国で起きたいじめによる事件の報告を教訓とし、その対策についての方針を示しています。方針の中で一番重要なことは、「いじめは重大な人権侵害であり決して許されない」という考え方を基本姿勢とすることです。

本来学校は、限りなく安全で、限りなく安心して過ごせる場所でなくてはなりません。暴力(言葉も含めて)や嫌がらせによって、傷ついたり、苦しんだりする子が一人でも存在してはならないのです。それこそ、会津藩の「什の掟」ではありませんが、「ならぬことはならぬ」のです。

人と人がかかわれば、必ず諍いは起きます。それをどのように解決するか、どのように乗り越えるか、どのように収めるか、ここに人間の知恵が発揮されます。それを子供に教えるのが周りにいる大人の務めです。気に入らないからといって、暴力的な、威圧的な、思い通りにならなければ嫌がらせによって……。そんな方法を用いることは絶対に許されないと、学校で、家庭で、地域で、皆で力を合わせて子供たちを徹底的に指導しなければならないのです。皆が穏やかな気持ちで過ごせることがどんなに心地よいかを教え、子供自らがそれを感得できるようにすることが何よりも大切なのです。それが、いじめの撲滅につながります。

以前、子供たちには全校朝会で話しましたが、古き良き日本の風習を今に伝える江戸しぐさの「うかつあやまり」は、人に足を踏まれた時、踏んだ人が謝るだけでなく、踏まれた人も「踏まれそうな場所にうっかり足を出していた自分も悪い」と踏んだ人に謝る、というものです。このような状況で謝られたら、踏んだ人は大変恐縮することでしょう。ここから争いが起きることなど考えられません。

些細なことに腹を立て、相手を責め立てるような人があふれる今この時代だからこそ、子供たちに「うかつあやまり」のような穏やかな気持ちをもってもらいたいと強く願います。

## 転入職員からの言葉 🕰

篠原 雄 先生 開進第三小学校の子ども たちと会うのをとても楽し みにしていました。すれ違う ときに、元気に挨拶をしてく れる子が多く、とても嬉しい です。早くみなさんと仲良く なりたいので、気軽に話しか けてください。よろしくお願 いします。

坂田 勇 先生 元気よくあいさつをする 子、明るく話しかけてくる 子、元気よく遊ぶ子、勉強に 集中する子、素敵な子供たち と出会うことができ、うれし く思いました。開進第三小学 校の素敵な子供たちと一緒 に頑張っていきます。よろし くお願いします。

大野 誠司 先生 図工を担当しております。 開進第三小学校の元気で明 るい子どもたちとの出会い をうれしく思っております。 子どもたちがのびのびと自 分の発想や思いを表現でき るよう頑張っていきます。よ ろしくお願いいたします。



## 5月 目標の実現をめざして、学校のまとまりをはぐくむ

生活目標 進んできまりを守りましょう

- ・登下校の時刻を守る。・校帽をかぶる。 名札をつける。 ・通学路を守る。
- ・廊下や階段は静かに右側を歩く。 ・自分の持ち物に名前を付ける。



- 1日(金)離任式2~6年 視力検査5年
- 3日(日)憲法記念日
- 4日(月)みどりの日
- 5日(火)こどもの日
- 6日(水)振替休日
- 7日(木)寄生虫予備回収日
- 8日(金)尿検査予備日 5 時間授業

- 11日(月)移動教室前検診6年;18日(月)5時間授業 遠足1年
- クラブ活動 12日(火)5時間授業

個人面談 軽井沢移動教室始6年

視力検査2年

13日(水)5時間授業

個人面談

視力検査1年

14日(木)5時間授業

個人面談

視力検査3・4年

15日(金)午前授業

- 個人面談
- 19日(火)5時間授業

個人面談

セーフティ教室 眼科検診1・2年

20日(水)4時間授業

個人面談 心臓検診1年

21日(木)眼科検診5・6年

個人面談 (6年)

22日(金)避難訓練

個人面談 (6年)

- 21日・22日は6年のみ5時間授業
- 軽井沢移動教室終6年 : 25日(月)委員会活動
  - 26日(火)学校公開日
  - 27日(水)体力テスト
  - 28日(木)体力テスト

PTA 総会 15:15~

29日(金)体力テスト

